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Assemblée générale du 25 mars 2024
ORDRE DU JOUR

• Allocution du président
• Présentation du comité en place
• Présentation des membres cooptés
• Rapport d’activités et courrier 2023
• Rapport financier de l'exercice 2023
• Rapport des réviseurs de caisse
• Décharge du trésorier par l'Assemblée
• Élections de deux réviseurs de caisse pour 2024/2025
• Décharge du comité par l'Assemblée 2023
• Élections partielles du comité pour 2024:

Membres sortants :
Silke Breit

Membres Cooptés :
Gudula Szuwart, Olivier Bichel, Aleksandra Kapustina, Nora Mischo

• Présentation détaillée des activités 2023 et projets futurs
• Discussion libre
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Allocution du président



Présentation du comité en place

Membres du comité 2023/2024
Président :     Nadine Molitor
Secrétaire:     Carlo Zwank
Trésorier:       Aurélie Faber 
Plane-master: Benoît Thix



Présentation des membres cooptés



Membres cooptés du comité 
2023/2024

Gudula Szuwart
Olivier Bichel
Aleksandra Kapustina
Nora Mischo
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Rapport 
Activités et courrier 2023



Rapport d’activités 2023 

Dernière AGO: 28 mars 2023

• Nombre de réunions du comité: 6 

• Participation à la Commission consultative aéroportuaire:  27 juin 2023

• Réunion d’échange d’expériences avec l’Administration de l’environnement, section Bruit. 

• AGO Syndicat Hamm
• AGO Syndicat Weimerhof

• Célébration de la fête du bouquet pour la nouvelle maison des jeunes au Cents (25/04/2023)

• AGO Syndicat Neudorf (27/04/2023)

• Emission sur des Syndicats de la VDL (07/06/2023)

• AGO Syndicat Stadtgrund (14/06/2023)

• Réunion « Nouvelles aides financières pour l’isolation acoustique contre le bruit aéroportuaire » (18/10/2023)

• Ouverture officielle « Circuit Mansfeld » (20/10/2023)

• Réunion d’information « Prévention en manière d’inondation et d’eaux fortes » VDL (05/12/2023)

• Réunion de préparation ANA (27/01/2024)

• Réunion d’échange avec les  Syndicats Hamm, Weimershof (31/01/24)

• Réunion d’information , « travaux de réaménagement des rues L.Kaufmann, A. Knaff, J. Masserette, Boulevard C. 
Simonis (05/02/2024)

• Dialogue régulier avec les assocations de rivrains envoisinant l'aéroport auprès de l’ANA (06/02/2024)
• Réunion avec le Collège échevinal de la VDL  (10/03/2024)



Rapport courrier 2023
Correspondance Out – Détails
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264-2023 Accès au bois et à la cité jardinière
265-2023 Pédibus Cents changement de quai près de la Résidence Candela
266-2023 Hoplr relance demande 259-2022
267-2023 Composition du Comité ( non envoyé suite fluctuations)
268-2023 Demande d'analyse mur anti-bruit A1
270-2023 Demande entrevue VDL
271-2023 Demande Entrevue ANA
272-2023 Vols de nuit demande entrevue auprès de Madame la Ministre Backes

Divers mails (cours de basket , information presse, informations aux citoyens)



Rapport courrier 2023
Correspondance In – Détails
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265-2023 Réponse Pédibus
269-2023 Accusé de réception lettre Accès au bois et à la cité jardinière
269-2023 Réponse lettre Accès au bois et à la cité jardinière
266-2023 Accusé de réception lettre Hoplr
266-2023 Réponse lettre Hoplr
55B/2023/8/39 Confirmation de réservation de la salle pour la bourse aux livres
55B/2024/8/23 Confirmation de réservation de la salle pour l'AGO

Invitations diverses sur ( inondation, drogues, aides financière etcs)



Rapport Financier 2023



Bilan Financier 2022

Vérifié par M. Faber et M. Lecorsais le 22.2.2023



Bilan Financier 2023
Nombres de membres du SIILFC 489

Vérifié par M. Faber et M. Lecorsais le 11.3.2024



Rapport des réviseurs de Caisse



Décharge du trésorier par 
l’assemblée



Élection de deux réviseurs de 
caisse pour 2024/2025



Décharge du comité pour  
l’année 2023



Élection partielle du comité , 
incluant les membres cooptés 

pour l’année 2024



Présentation détaillée des 
activités 2023 et projets futurs



Campus scolaire Cents
-Chaleurs persistantes dans les salles de
classe en vue du changement climatique.
Selon l’ITM un lieu de travail ne doit
dépasser 26 C° maximum.
-demande d’un préau et non d’une toile
décorative
- abris près de l’entrée est dangereux.
- Enlèvement de l’air de jeu dangereuse.
- Installation de plus de verdure autour du

campus scolaire.
Réalisé :
Changement de la structure pour grimper.
A venir:
Lors de notre réunion avec la VDL le 04
mars 2024, il a été décidé que le collège
échevinal se rendra sur place pour se
rendre compte des problèmes et de
prendre des décisions en conséquence.



Campus scolaire Cents
-Etat insalubre sur le campus scolaire->
crottes de chien
VDL:
Faites des photos et faite une note à la VDL
par la City App
-Sensation d’insécurité sur le campus
scolaire
SILLFC:
Installation de caméras surveillance
VDL :
Proposition d’améliorer l’éclairage dans la
cour d’école
Demande à la police d’effectuer des rondes
Illumination du terrain de basketball
jusqu’à au moins 10 heures.



Spillschoul Gabriel de Marie
Lors de la réunion avec les quartiers, une idée
est née quant à l’utilité des salles de classes rue
Gabriel de Marie.
Proposition écrite de la part du Syndicat.
-Intégration de classes de musique
Réponse VDL: Si besoin est dans le quartier la
VDL ajoutera des classes.

Nous avons repris ce point lors de notre
réunion avec la VDL vu qu’il n’y a pas de
changements à constater.
Réponse de la VDL:
Pour le moment le bâtiment est utilisé pour
donner des cours de sécurité aux agents de la
VDL.
Nous trouvons qu’il faut mettre à disposition du
quartier ces locaux et déplorons que le terrain
devant le bâtiment est utilisé comme parking ce
qui présente un danger pour les enfants qui
circulent sur l’aire de jeux.



Passage piéton à hauteur de 
la brasserie du Cents
Depuis quelques années le
questionnaire introduit lors des
réunions annuelles entre le SIILFC et
la VDL inclut la demande d’installation
d’un passage piéton à hauteur de la
brasserie du Cents.

Réponse de la VDL:
La responsabilité incombe au P&C,
mais ajouter encore un 4ème passage
piéton va à l’encontre de la
fluidification du traffic. Il est au piéton
de prendre le chemin le plus sécurisé
via les autre passages piétons
existants.



Projet de rénovation du 
centre sociétaire du Cents
Le centre sociétaire du Cents doit
être rénové .
SIILFC:
Demande de présentation du projet .

VDL:
Le développement du projet est
encore en cours. On nous informe que
les caractéristiques énergétiques sont
catastrophiques.



Maison de la culture

Depuis quelques années le Syndicat demande l’installation
d’une maison de la culture qui pourrait on seulement
accueillir les classes de musique mais offrirait aussi à la
Fanfare Grand-Ducle de trouver une nouvelle adresse.
VDL:
Le besoin est réel , il faudra trouver un terrain pour ce faire.
SIILFC:
Ce point restera sur notre listing du questionnaire pour les
rencontres annuelles.



Cité jardinière
Le SIILFC a envoyé la lettre 269-2023 à la
VDL pour exprimer les craintes et souhaits
quant à l‘aréal de la Cité jardinière.
Opposition
-Fermeture de l’accès à hauteur de la Cité
jardinière
-Cloisonnage de la Cité jardinière
Proposition
-Création d’un potager collectif
-Bail saisonnier pour le chalet avec
création d‘une terrasse saisonnière
-Pick-nick
VDL:
Proposition de réunion avec le service des
parcs et avec la présence de Maurice
Bauer pour discuter des possibilités.

Cents Barometer 2024: questionnaire



Parc ou Ceinture verte
Déjà en 2016 lors de
l’établissement du PAG et puis
suite à la réfection de la ligne à
haute tension le Syndicat avait
proposé de garder le tronçon
ainsi libéré comme ceinture
verte.

SILLFC
Demande de présentation du projet lors de notre
rencontre en mars 2024.
VDL
Le projet est en cours mais ne peut pas encore être
présenté.



Le Syndicat a demandé
l‘installation de fontaines d‘eau
sur les aires de gazon pour
chiens, ainsi que la plantantion
de petite végétation ou d‘un
arbre pour proposer de l‘ombre. 

SIILFC
Demande des informations
quant à l‘avancement du projet.
VDL
- Le SILLFC est en attente d‘une
réponse.

Animaux 



Pont , respectivement accès 
sécurisé vers Hamm

Suite à la présentation du PNM 2035 en relation
avec la N2 en date du 10 Mars 2023, les
Syndicats Hamm et Fetschenhof-Cents voient
une néccessitée absolue de garantir un accès
sécurisé vers le quartier Hamm.
-Désenclavement des deux Quartiers
-Accessibilité à la zone industrielle par mobilité
douce.
-Sécurisation des piétons
En cours:
Rédaction d’une lettre 272-2023 y relative par
les deux Syndicats demandant une entrevue
auprès de la Ministre de la Mobilité et des
Travaux publics Madame Backes
VDL :
Il faudrait parler avec les propriétaires des
terrains mais le support pour l’installation d’un
escalier pour accéder à la zône industrielle à
hauteur de la halte bus nous est donné.



Bruit en provenance de l’autoroute

Suite à divers citoyens du Cents, le Syndicat a adressé une lettre au
Ministre du Développement durable 198/2018, avec les doléances
suivantes.
• Changement du dispositif antibruit en place pour opter pour

une solution plus adaptée aux conditions actuelles, le long ou
au-dessus de l'autoroute sur au moins 300 m avant l'entrée sud
du tunnel, pour obtenir une amélioration de la situation
actuelle quant à la protection contre le bruit et la pollution du
trafic ;

• Équiper le tunnel à son entrée nord d'un dispositif antibruit
identique à celui installé sur l'autoroute à l'entrée et à la sortie
du tunnel de Hespérange.

• Imposer une limitation de vitesse de 90 km/h ainsi qu’une
interdiction de doubler aux camions sur la partie du
contournement de la Ville.

Une réponse nous est parvenue en date du 21.02.2019

Après analyse des éléments mentionnés dans votre courrier, il a 
été constaté que la situation sonore s'est légèrement détériorée 
par rapport à l'année 2011. Il est vrai qu'un certain nombre 
d'habitations se situent dans des zones exposées à des valeurs 
LDEN 60-65 dB(A) et LNight 55-60dB(A) selon la cartographie 
stratégique de bruit de 2016.

En raison de cette constatation, l'Administration des ponts et 
chaussées se chargera de vérifier la mise en place d'un dispositif 
anti-bruit à ta hauteur du tunnel Cents qui, ensemble avec 
l’autoroute Al, constitue la source principale du bruit routier.

Affaire à suivre.

Il y a eu une réunion entre les Syndicats Hamm, Cents-Fetschenhof,  
la VDL et P&Ch en date du 10 mars 2023

-pas de nouveau mur anti bruit
-nous allons demander les analyses faites et réagir en conséquence

SILLFC: 
Rédaction de la lettre 268-2023 demandant la transmission de 

l’analyse
VDL:

Relance demande d’information auprès de la Ministre de la Mobilité 
et des Travaux publics Backes



Notre quartier,
grand collecteur de nuisances multiples?

31/

Aéroport Autoroute             Industrie (Karp-Kneip)

o Particules fines, CO2, NO2, hydrocarbures 
(aromatiques  polycycliques)

o Pollution lumineuse

o Nuisances olfactives

Nuisances sonores
&
Pollution atmosphérique



Carte bruit «multiexposition» (2016)
(Aviation, circulation routière et Chemin de Fer)

OMS: 53 dB(A)
Cents: 55-60-65-70 dB(A)

24h (Lden)
OMS: <40 dB(A)
Cents: 50-60-65 dB(A)

23h – 6h00  (Lngt)



Carte bruit «Circulation routière» (2021)

OMS: 53 dB(A)
Cents: 50-70 dB(A)

24h  -Lden

OMS: <40 dB(A)
Cents: 45-60 dB(A)

23h – 6h00  -Lngt



Bruit Circulation routière : Nos doléances

1. Mur Anti-bruit
q le long ou au-dessus de l'autoroute
q 300 m avant l'entrée sud du tunnel

2. Dispositif anti-bruit entrée tunnel
q tunnel de Hespérange

3. Limitation de vitesse
q 90 km/h
q interdiction de doubler aux camions



Carte bruit «Aviation» (2021) 

Lngt

Lden



Carte bruit «Aviation» 
(2021) 

OMS: 53 dB(A)
Cents:  55 - 69 dB(A)

24h (Lden)
OMS:  <40 dB(A)
Cents: 45-59 dB(A)

23h – 6h00  (Lngt)



BRUIT «AVIATION»
Quantité de personnes exposées
sur 24h (Lden) et la nuit (Lngt)

Lden 55-59  dB 60-64 dB 65-69 dB 70-74 dB >75 dB
2011 24700 24900 2900 200 0
2016 33100 30900 2100 300 0
2021 45100 23500 1200 0 0

Recommandation OMS:   Impacte nocif à partir de 53 dB(A)

Lngt 45-49 dB 50-54 dB 55-59dB 60-64 dB >65dB
2011 29800 27000 7600 1300 0
2016 34700 40700 5100 600 0
2021 35500 46000 2300 100 0

Recommandation OMS:   Impacte nocif à partir < 40 dB(A)



BRUIT «AVIATION» 
«High annoyance» et 
«High sleep disturbance»

Source : Ëmweltverwaltung Juni 2023, region Agglo-Lux

HSD
16 853

HA
23 662



Perspectives à l’horizon 2030:

Peut-on réduire de 30% le nombre de personnes 
exposées à des niveaux de bruit supérieurs 
à 55 dB Lden?

BRUIT«AVIATION» 
QUO VADIS?



BRUIT «AVIATION» 
QUO VADIS?
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BRUIT «AVIATION» 
QUO VADIS?

La croissance des vols de nuit et le développement des activités commerciales sont fortement 
déséquilibrées!
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Ø Au Findel, plus de 2.500 vols de nuit ont enfreint 
le couvre-feu aérien en 2023.

Ø Le développement de l’aéroport Findel continue 
de voler à l’aveugle.

Ø Au détriment de la santé des habitants!

BRUIT «AVIATION» 
QUO VADIS?



Aviation sportive
LX-AIW, LX-AIE, LX-AIG, LX-AID, …

14/03/2024, 13:15

11/03/2024, 17:11

10/03/2024, 16:51

10/03/2024, 14:04

BRUIT «AVIATION» 
QUO VADIS?





Malheureusement:
Fake News



Vol d’écolage 

Nous constatons de plus en 
plus de vols d’écolages qui 
passes a basse hauteur sur 
notre quartier. 
Faites comme nous informer 
l’ANA par le biais d’une plainte
liée à l’aviation sportive et 
VFR (vols à vue)

https://www.surveygizmo.eu/s3/90261
754/ANA-D-claration-d-incidents-
Compte-rendu-volontaire

https://www.surveygizmo.eu/s3/90261754/ANA-D-claration-d-incidents-Compte-rendu-volontaire


Actions futures 1/2
Projet futur plan d’action du SIILFC

L’aéroport  
• Suivi des plans d’actions contre le bruit aérien (réunions ANA, CARGOLUX,LUXAIR, MDDI) 
• Respect du couvre-feu et d’un repos nocturne de 8 heures 
• Suivi de l’application stricte de la réglementation en vigueur 
• Zone verte

La Circulation
• Piste cyclable entre le Cents et Pulvermühle (en cours)
• Suivi du plan d’actions de lutte contre le bruit des grandes axes ferroviaires et des 

autoroutes.
• Installation d’un nouveau mur anti-bruit près de l’autoroute et la rue N2 (Val de Hamm)
• Suivi des tracés des nouvelles routes suite à la suppression du passage à niveau (bloqué,  

mais affaires à suivre)
• Installation d’un accès directe à la zône d’activité Hamm



Actions futures 2/2
Aménagement et entretien des structures
• Campus scolaire rue Kaufmann (chaleur, préau, évolution)
• Création d’une ceinture verte/Parc Cents
Qualité de vie et diminution des nuisances
• Contrôle régulier de la qualité de l’air et gênes olfactives ( aéroport et Karp 

Kneip)
• Aménagement de zones vertes, protection de la faune et flore du Cents
• Lutte contre les cambriolages (intervention auprès de la police et de la VDL)
• Maintien du commissariat de police ( lettre envoyée, demande rejetée )
• Respect des limitations de vitesse
• Illumination de Noël ( en cours)
La vie associative
• Faire des réunions pour effectuer un calendrier des activités proposées au Cents
• Nouvelle branche du syndicat chargé de l’intégration (enfants et adultes)



INITIATIVE CENTS

UN GROUPE DE TRAVAIL DU SYNDICAT
QUI FAVORISE LE VIVRE ENSEMBLE À CENTS



Favoriser les liens d'amitié et de soutien

entre les résidents autour d'événements et 

ateliers pour enfants, jeunes et adultes, et 

de faciliter les échanges entre les nouveaux 

et anciens résidents du Cents.

OBJECTIFS



LUTTER CONTRE L’ISOLATION DES 
HABITANTS DU TROISIÈME ÂGE

INTÉGRATION DES NOUVEAUX 
HABITANTS 

ACCROÎTRE LES LIENS ENTRE LES 
HABITANTS DU QUARTIER

FAVORISER LES ACTIVITÉS QUI MÉLANGENT 
ADULTES, JEUNES ET ENFANTS



QUELQUES PROPOSITIONS
D’ACTIVITÉS 
À DÉVELOPPER

•DIVERS ATELIERS

•Pour enfants, jeunes et adultes

•ESPACES DE BIEN-ÊTRE 
INTERGÉNÉRATIONNELS

•Pour que les personnes plus âgées et / ou 
disponibles, puissent apprendre des 
nouvelles compétences aux jeunes 
générations (aide école, tricot, dessin, 
peinture,  etc…)

•ÉVÉNEMENTS  RÉGULIERS

•Permettant la présentation des 
clubs et associations locaux aux 
nouveaux résidents



QUELQUES EXEMPLES CONCRETS 
DE RÉSIDENTS

❑ Groupe de lecture pour enfants en luxembourgeois

❑ Café des langues

❑ Événement “Cents se rencontre”



Cents-barometer
Auswertung vun 2023













Questions/ Réponses


